

EL DIARIO DE ZARAGOZA

PROTECCIONISTA DE LA PRODUCCION NACIONAL

OPINION POLITICA LIBERAL-CONSERVADOR DE NOTICIAS Y AVISOS

DEFENSOR DE LAS CLASES CONSERVADORAS DEL PAIS

PRECIOS DE SUSCRICION

Redaccion y Administracion, Coso 61.

PRECIOS DE SUSCRICION

ZARAGOZA.— 3 meses 4 ptas. Un número suelto 5 centimos.
" 6 " 7'50 " " atrasados 25 "

LA CORRESPONDENCIA SE DIRIGIRA AL PROPIETARIO Y DIRECTOR

PROVINCIAS... 3 meses 5'50 ptas. ESTADOS com- prendidos en la Union postal. } 3 meses 12 ptas.
ISLA DE CUBA... 3 " 7 " }
FILIPINAS... 3 " 5 " }

D. CARLOS VARA DE AZNAREZ.

LOS CALLOS Y DUREZAS

se curan radicalmente usando el **CALLICIDA ESCRIVA**
CALLOS—DUREZAS—CALLOS—DUREZAS—CALLOS—DUREZAS—CALLOS—DUREZAS—CALLOS

tas pesas y medidas aún rigen, que son muchísimas, de los sistemas antiguos y locales. Y no hay que echar en olvido que el uso de estas últimas, además de la natural confusión que produce, es originado á fraudes por parte del comercio de mala fé, desde el momento que, no pudiendo ser contrastadas por los fieles almotacén otras que las del sistema métrico decimal, no puede justificarse la exactitud del peso ó cabida de las antiguas.

rá que las cepas tratadas á tiempo y bien tienen gran lozania en los tallos y gran cantidad de uvas; por tanto aunque en este país estamos convencidos del excelente resultado de este procedimiento sentiríamos que ese Diario que tanto influye en el ánimo de este país, se dejase llevar de opiniones si bien respetables y científicas, de pocos ó ningún resultado práctico. Siga pues el DIARIO en su campaña en defensa del sulfato de cobre y con ello le deberán gran favor y agradecimiento este país. Un defensor del sulfato. Cariñena, 15 de Agosto de 1889.

porque eso de la conjura da de sí tan poco, que en cuatro palabras está expresado todo cuanto á ella se refiera. —Salvo estas opiniones de personajes no ofrece otras particularidades el día político. ¡La paz reina en Varsovia! M.

Carta de Urberuaga de Ubilla

3 Agosto 1889

Mi querido amigo: El sábado por la tarde después del rosario que diariamente se reza en la capilla de este balneario por el capellán de la casa, y con asistencia de numerosos bañistas, dirigió sentidas frases al auditorio, el Rdo. P. Pio Ma. Mortara, canónigo regular agustino de Letrán, llamando la atención de los oyentes sobre la medida últimamente dictada por el Ilmo. Sr. obispo de Vitoria prohibiendo la lectura de cierta revista que había negado el Augusto Sacramento de la Eucaristía; y excitando, en segundo término, á los fieles para que cooperasen con sus limosnas al progreso de la Universidad católica de Oñate para alumnos pobres y á la construcción del templo dedicado al Deífico Corazón de Jesús.

El domingo, y previa autorización de los señores propietarios y director facultativo colocó mesas petitorias en las puertas de los comedores, obteniendo, sobre unas 100 pesetas, como resultado.

Y últimamente, y cumpliendo gustoso un encargo de dicho señor, he de hacerme intérprete de su gratitud á toda la prensa de esa capital, rogándome así lo expresara, por su laudatoria conducta para con él, durante los días que en el pasado Abril estuvo en esa, á la que quizás volverá para la celebración del Congreso católico del próximo año. A las seis y media de la tarde abandoné estos baños para dirigirme á los de Sobrón y Mondariz, quedando agradecidos á cuantos le habían distinguido con sus atenciones.

Entre las personas que acuden á buscar en estas aguas la salud perdida, hay también algunas que vienen, no á recobrar la salud, sino á prepararse para no perderla, y una de estas es la joven y ya notable tiple señorita Araceli Aponte y Castro. Y en verdad que sino fuese ya conocida su personalidad en esa capital, por haber actuado en el teatro Principal durante la primavera de 1885, con una compañía de zarzuela, habia de ser difícil describirla, pues no se sabe qué es en ella más digno de elogiarse, si sus perfecciones de mujer ó sus facultades de artista. Así bastará decir, como indicación de estas, el haber obtenido por unanimidad el primer premio del Conservatorio, en canto, el día 25 de Junio del año último, y haber merecido una ruidosa ovación, en la noche del 13 de Marzo del corriente año, al presentarse como alumna del Conservatorio en el teatro Real de Madrid, cuya presentación llevó á cabo interpretando la notable ópera titulada *Gioconda*, y á la cual se dignó asistir toda la Real familia, con inclusión de S. M. la Reina D.^a Cristina.

Finalmente; en la noche del domingo, y defiriendo á los deseos de varios bañistas, interpretados cerca de ella por el que esto escribe, tuvimos el gusto de oirla en este salón, cantando magistralmente la romanza de salón *Musica prohibita* y trozos de *Lucrecia Borggia*, siendo indescriptible el gusto y *amore* con que las interpretó. Debiendo hacer constar, como tributo de justicia, la gran parte con que contribuyó al éxito del concierto la señorita doña Aurora Viada, hija del señor fiscal de S. M. del mismo apellido; que á los 16 años es una verdadera pianista: renovando á ambas mi felicitación.

Hoy han llegado la señora viuda de

Un querido amigo nuestro de Cariñena nos ha remitido el artículo que publicamos á continuación, para dar una nueva muestra de nuestra imparcialidad en la cuestión á que en él se hace referencia:

El mildew combatido prácticamente

Hace pocos días dijo un periódico madrileño que los *interview* estaban de nuevo en moda. Por eso sin duda el activo reporter de ese ilustrado diario ha querido seguir la moderna corriente y celebrado uno con Mr. Delhom de cuyo *interview* ha resultado el artículo que con el lema de «Una opinión sobre el mildew» apareció el domingo último en EL DIARIO DE ZARAGOZA.

Este artículo ha causado aquí gran extrañeza, pues viene á echar por tierra la brillante campaña que EL DIARIO DE ZARAGOZA habia hecho en defensa del sulfato de cobre; campaña que no habia sido infructuosa, pues habia contribuido no poco á sacar de su natural apatía á los viticultores de este campo que siguiendo los consejos de esa redacción habian tratado sus viñas con el sulfato de cobre y veían salvadas sus cosechas con tan excelente tratamiento.

Ahora bien, como la nueva opinión de ese periódico, (A) inspirada por Mr. Delhom, el menor daño que puede hacer es causar vacilaciones en el ánimo de nuestros viticultores, vacilaciones que han de traducirse en grandes pérdidas, creo muy conveniente hacer algunas observaciones á las opiniones de Mr. Delhom.

Empieza Mr. Delhom suponiendo que de las opiniones deducidas de los trabajos hechos para combatir tan terrible plaga, resultaba que el único medio encontrado para ello, eran las pulverizaciones con sulfato de cobre, agua y cal, y en esto está en un error.

Este procedimiento es el más práctico y el mejor de todos, pero no el único, pues se han hecho diversos ensayos demostrando la eficacia del ácido sulfuroso, del ácido crómico, de la potasa y la sosa, de las sales ferrosas de las cenizas vegetales y de tantas otras sustancias cuya enumeración y modo de obrar, me ocuparían espacio tan largo que no cabe en los límites de un artículo.

Tampoco tienen novedad los procedimientos que preconiza Mr. Delhom y precisamente cabe á Mr. Millardet (defensor del sulfato de cobre) la gloria de haberlos dado á conocer en sus primeros ensayos para combatir la citada plaga.

Creo Mr. Delhom que si la plaga vive en medios ácidos no vivirá en medios alcalinos y por eso se muestra partidario de la cal.

Pero la cal en contacto del aire es carbonata y entonces cesa su acción salvadora desapareciendo con las primeras lluvias y teniendo por tanto que volver á tratar la cepa y esto es tanto que en Italia (donde este procedimiento se usó mucho al principio de presentarse la plaga, bubo viticultor que para salvar la cosecha con este procedimiento tuvo necesidad de dar diez y doce veces la cal lo cual supone una mano de obra costosísima y relega este antinómico al laboratorio del Biologista nunca al terreno siempre práctico del agricultor.

El temor que algunos tienen de que el cobre influya con sus propiedades en el vino, se destruye con los siguientes datos relativos á análisis practicados en diversos vinos, de cuyos análisis resulta que en los vinos apenas quedan vestigios que indiquen la presencia del cobre:

Vinos (1)

Origen del vino	Cobre por litro
Chateau Lanzac...	Ménos de 0 miligramos 1
Pez.....	Señales dudosas de cobre
Ponfeaur	Idem
Langoa...	Ménos de 0 miligramos 1

Para terminar, el que dude de los efectos del cobre que recorra el campo de Cariñena y ve:

(1) *Journal pratique de Agricultura.*
(A) El articulista padece un error.
EL DIARIO DE ZARAGOZA no hizo más que, como siempre, emitir una opinión relativa á este tan importante asunto. (N. de la R.)

Carta de Madrid

(De nuestro corresponsal)

16 Agosto 1889.

La mano de doña Leonor.—El señor Silvela.—Opinión de Martos.—No hay más.

Ya sabe el pueblo soberano que Romero ha renunciado á ingresar en el partido conservador, siguiendo el ejemplo de su ya popular predecesor D. Simplicio Bobadilla Majaderano y Cabeza de Buey, el de *La pata de cabra*, donde todo lo puede el amor, como es sabido.

Porque es indudable que el partido conservador no quiere á Romero. Si alguna duda cupiese á los ilusionistas de la política, bien se las habrá desvanecido las terminantes y explícitas declaraciones que en su conversación con un redactor de *El Correo de Andalucía*, de Málaga, ha hecho un político de tan poca talla y tan cortos alcances como el señor Silvela.

La tesis principal de esas interesantísimas y categóricas declaraciones, es la de que ni al partido conservador le conviene el reingreso de Romero, ni á Romero le conviene reingresar en el partido conservador.

¿Puede esto considerarse como nebuloso?

No, porque Silvela lo explica bien, como él sabe explicar las cosas.

El partido conservador tiene su organización perfectamente regular en Madrid y en provincias. En estas sobre todo, sería una perturbación el reingreso de Romero.

Este no puede volver á ejercer en el partido conservador la influencia que tuvo en otros tiempos, y no lo desconoce ciertamente.

Eso sí, Silvela reconoce que Romero no dejará de prestar su *patriótico, leal y desinteresado* concurso al partido conservador, y más ahora que, según don Francisco, la opinión reclama urgente é imperiosamente, la vuelta de los conservadores al poder para normalizar la descompuesta administración fusionista.

Es de suponer que no agrade mucho á Romero esta apreciación de Silvela, porque es lo mismo que si el exministro de Gracia y Justicia dijese del exministro de la Gobernación que está al sol que más calienta.

También Martos, en las pocas horas que ayer permaneció en San Sebastián, echó su cuarto á declaraciones políticas, conversando con un distinguido y simpático redactor de *El Imparcial*.

Y repitió el conjuro ó emplazamiento que hizo á Sagasta en la última rectificación del último debate político.

Martos insiste en que para el otoño Sagasta se verá obligado á hacer la crisis, y eso que están las Cortes cerradas, que si estuviesen abiertas antes del otoño habría crisis, y total, para que pudiesen formar Gobierno los conjurados.

Además, Martos juzga falsos de toda falsedad los rumores de estos días, respecto á la actitud de Romero; pues este continúa dentro de la coincidencia en cuerpo y alma, y con tanta resolución y firmeza como el propio D. Cristino ó el mismísimo Cassola.

Nada más de importante, hasta cierto punto, dijo el expresidente del Congreso. Verdad que nada más tenia que decir,

Pesas y medidas

Como dato curioso y que demuestra la confusión que en esta parte reina aun en España en nada obstante las reiteradas disposiciones dictadas por la Administración para que desaparezca tal caos y definitivamente quede establecido, en todas partes y de verdad, el sistema métrico decimal vamos á extraer algunos datos publicados por el «Eco de la Producción» de Barcelona, y que presentan en detalle las diferentes clases de libras que se usan en España:

Libra gallega: en la provincia de Lugo pesa 573 gramos; en la de Orense, 574; en la de la Coruña, 575; en la de Pontevedra, 579.

Libra aragonesa: la de Zaragoza es de 350 gramos; la de Huesca, 351; la de Teruel, 367.

Veamos ahora las del país vasco-navarro:

Libra de Navarra, 372 gramos; de Avila (la de Castilla), 460; de Vizcaya (Bilbao), 488; de Guipúzcoa (San Sebastián), 492.

Seguidamente, echemos una ojeada á la legión de *Levante*:

Libra de Alicante, 533 gramos; de Albacete, 458; de Castellón, 358; de Valencia, 355.

En la parte de *Extremadura*, mientras en la provincia de Badajoz se usa la libra de Castilla, (460 gramos), la de Cáceres emplea la suya de 456 gramos.

Cataluña tiene, para las provincias de Barcelona, Gerona y Tarragona, la suya de 400 gramos; pero la de Lérida usa una de 401 gramos.

En las Baleares emplean otra de 407 gramos, mientras que las demás provincias de España emplean la libra de Castilla, (460 gramos).

Resulta de aquí, que en España regulan las operaciones de compra y venta, así como cualquier otra transacción, diez y nueve libras distintas; de ellas, la castellana se usa en 29 provincias; la catalana en tres, y las 17 restantes en las demás provincias.

No puede darse en verdad más deliciosa anarquía y, por lo mismo, esperamos que estos hechos, auténticos é innegables, persuadirán al Sr. Ministro de Fomento de que difícilmente se encontrará otro país en que sea más necesaria que en el nuestro la unificación real y efectiva—no teórica—de las pesas y medidas, y que no olvidará, asimismo, que la Administración ha de procurar, á toda costa, que las operaciones del tráfico se hagan ó realicen de la manera más correcta y expedita, con arreglo á la ley y esto, en la parte que nos ocupa, solo se conseguirá implantando, sin más dilación, con todo rigor y en absoluto, el sistema métrico decimal, imponiendo severas penas á los contraventores y haciendo desaparecer radicalmente y sin contemplaciones cuan-

Pelayo con su bella hija Pilar y la de Lopez con su amable hija Amalia.

Sin nada más de particular, es suyo afectísimo amigo,

P. M. V. de C.

La prensa local de anoche

Zaragoza ha tenido la fortuna de tener en su seno durante breves momentos al pintor insigne, gloria de Aragón y de España señor Pradilla.

Breves horas estuvo en esta población pero no perdió el tiempo, y su única visita fué á la excelsa Patrona del Pilar que de hijo ha sido la inspiradora de los sueños del laureado artista.

El poco rato que estuvo en Zaragoza fué causa de que los amigos no le hicieran los honores que hace tiempo desean rendir al genio del autor de *doña Juana la Loca*.

Desde el día 1.º hasta el 20 del próximo Septiembre, quedará abierta en el Instituto la matrícula ordinaria para el curso de 1889 á 1890, de todas las asignaturas que comprenden los estudios generales de segunda enseñanza.

Los alumnos harán su matrícula por medio de cédulas de inscripción, por cada una de las cuales deberán abonar 2'50 pesetas en metálico. Al propio tiempo satisfarán por derecho de matrícula, 8 pesetas en papel de pagos al Estado por cada una de las asignaturas que hubieren de cursar, cantidad que abonarán al hacerse las inscripciones; también deberán entregar tantos timbres móviles de diez céntimos, tantas sean las asignaturas en que se inscriban, mas otro timbre que se unirá al primer pliego de papel de pagos al Estado.

Los alumnos que por cualquier motivo no se hubieren matriculado en el mes de Septiembre, podrán hacerlo en el de Octubre, abonando en este caso derechos dobles.

En una y otra época deberán presentar la cédula personal los alumnos desde la edad de 14 años inclusive.

El presidente de la Junta provincial de Beneficencia, ha solicitado de la Dirección general del ramo, autorización para invertir 20,000 pesetas, pertenecientes á la Fundación de Doz, de Tarazona, en láminas del 4 por 100, á fin de que no quede sin producir aquella cantidad que no se contemplan necesaria para atender á los gastos ordinarios.

Sección oficial

Gracia y Justicia.—Real orden reintegrando al director general de establecimientos penales las atribuciones y facultades que se confieren en el ramo al subsecretario de este ministerio.

Guerra.—Real orden concediendo plaza de alumnos en la Academia general militar á doce aspirantes.

Fomento.—Real orden admitiendo á don Mariano Mondria, D. Antonio Ruiz y don Simón Sanchez, la renuncia del cargo de vocales del tribunal de oposiciones á la cátedra de Agricultura y Zootecnia de la Escuela de Veterinaria de Santiago, y nombrando otros en su lugar.

Asuntos de Aragón

Ayer mostróse el día vacilante en extremo, pues tan pronto lucía el sol con su acostumbrada brillantéz, como se veía oscurecido por densas nubes que amenazaban terminar con imponente tormenta. Por fortuna la tempestad no llegó á descargar.

Ayer tomó posesión de su cargo el nuevo gobernador civil de la provincia de Huesca D. Juan Fabra y Floreta.

Según nos escriben de Panticosa en apuel balneario continúa la numerosa concurrencia de viajeros y la animación de estos últimos días.

La recolección de la actual cosecha de cereales puede ya considerarse como terminada en las tres provincias aragonesas.

Los rendimientos han sido abundantes y la clase excelente en algunas comarcas. En otras no ha resultado tan buena.

El precio del vino continúa firme y con tendencias á sufrir nuevas alzas.

Los vidueños que á causa de haber sido tratados con el sulfato de cobre, ostentan algún fruto, ofrecen buen aspecto, es-

perándose alcanzar rendimientos más abundantes de lo que se creyó en un principio.

Lo que pasa en provincias

El gobernador civil de Madrid no ha ultimado todavía la lista de los nuevos concejales, pues aún necesita conocer la aceptación de algunos candidatos, á los cuales ha consultado.

Hasta ahora se conoce solamente la contestación afirmativa de veintidós candidatos; y como las vacantes son veintiseis, no sería difícil que en vista de la carencia de personal idóneo con condiciones, sean nombrados los restantes concejales de entre los mayores contribuyentes, aun cuando no hayan pertenecido á la corporación municipal.

El señor Aguilera espera dejar terminada hoy mismo la candidatura de los nuevos concejales, la cual entregará inmediatamente al ministro de la Gobernación, quien citará á sus compañeros de Gobierno para dársela á conocer.

Dicen de Bilbao que anteayer, hallándose el redactor del *Diario de Bilbao*, señor Lastres Lorente, paseándose por el Arenal, fué acometido á traición y maltratado brutalmente por el director del periódico integrista *El Euzkaro*, el cual había rehuido hace poco un lance con el pretexto de que se lo impedían sus ideas religiosas.

El agredido se ha visto obligado á guardar cama y á sujetarse á asistencia médica.

Anuncian varios periódicos que dos jóvenes *donostiarras* emprenderán dentro de breves días un viaje á pié desde San Sebastián á París. Calculan que invertirán 20 jornadas en recorrer los 800 kilómetros que separan á esas dos poblaciones.

Entre cinco señoras sevillanas libróse anteayer feroz batalla en la Alameda de Hércules, de la capital andaluza.

Arañazos, tirones de greñas, golpes con los puños y bocados, se repartieron á granel, hasta que varios pares de agentes de vigilancia, llegados oportunamente, pudieron poner en orden á tan heróicas matronas.

Eran tales las palabras que vomitaban tales mujeres, que, según el dicho de un diario andaluz, los rostros de las estatuas de los Hércules se pusieron más rojos que tomates.

Dice un periódico de Málaga que se practican en aquella ciudad, vivas gestiones para averiguar el paradero de un fraile exclaustro que parece vivió en dicha capital mucho tiempo, y á quien corresponde una herencia abandonada de 75,000 duros.

Abandonada y enterrada?

La guardia civil del puesto de Ubeda, en la provincia de Jaén, ha encontrado asesinado en la casilla de peones camineros de la carretera de Villacarrillo, á unos diez kilómetros de Torreperogil, al peón Pedro Tudela, y gravemente herido á un hijo suyo, de diez años de edad.

Como autor de ambos delitos se persigue á un sujeto llamado Anselmo Sanz, que se supone se haya internado en Sierra Morena.

En la semana próxima, según dicen de Cádiz, reanudará el submarino *Peral* sus pruebas, que serán primero á flote y luego de inmersión, disparando en estas últimas torpedos con carga.

De Badajoz telegrafieron diciendo que ha sido asesinado el vecino de aquella ciudad Diego Borge (a) *Borboles*, por su padre político Tomás Valle, asestandole una puñalada.

En Dueñas (Palencia) ha ocurrido una lamentable desgracia. Estaban trillando tres máquinas en una era, yendo en una de ellas una mujer con una niña hija suya. Salióse ésta en un momento de distracción de la madre, y al punto se vió envuelta entre los otros dos trillos mecánicos que se echaron encima, sin que el conductor de uno de ellos pudiera contener al ganado tan rápidamente como era preciso.

La madre abalanzóse enseguida á salvar á su hija, pero llegó tarde: tres ó cuatro cuchillas de la máquina trilladora cogieron á la infeliz criatura, destrozándola horriblemente.

Del batallón cazadores de Figueras, residente en Olot, ha desertado, llevándose dos ó tres duros en plata, tres cubiertos del mismo metal y un billete de cincuenta pesetas, el ordenanza del teniente coronel.

El lunes tendrá lugar en Tarragona el solemne acto de la colocación de la primera piedra del pedestal para la estatua que se erigirá en aquella ciudad al ilustre almirante Roger de Lauria.

El director del penal de Tarragona ha ocupado á los reclusos multitud de documentos destinados á estafar por el procedimiento conocido por *entierro*.

Se ha publicado ya el programa anunciando la apertura de la matrícula de la Escuela Provincial de Náutica de Barcelona, para el año académico de 1889 á 90.

El Real Club de regatas de Barcelona ha obtenido el primero y segundo premios en las regatas verificadas en Vichy el día 15 del actual á cuyo acto asistieron 22 sociedades náuticas de Francia.

En Palma de Mallorca, se ha colocado en las casas donde existe algún atacado de viruela, una bandera amarilla para que el público sepa á que atenerse.

Crónica del día

Lo venimos observando hace algún tiempo.

Un importante periódico madrileño nos dispensa el honor de trasladar á sus columnas algunos de nuestros trabajos.

Agradecemos en lo que vale la predilección, pero deseáramos que de acuerdo con las prácticas periodísticas, indicasen el punto de procedencia.

Otro demente se ha fugado del Manicomio provincial.

La cosa pica ya en historia, y debe llamar la atención de los señores diputados, porque realmente la atmósfera que se forma no es de las más buenas.

Dijimos hace ya tiempo que un viticultor del valle de Andorra, había obtenido grandes resultados contra el «mildew» por medio del aceite común.

Tal hecho ha tenido en Zaragoza plena confirmación.

Aviso á los agricultores.

En carta particular que de Caspe hemos recibido, se nos dice que reina por allí alguna tranquilidad con motivo de haber entrado la cuestión olivarera en buen camino.

También se consigna que hay en aquella comarca tal escasez de dinero, que nadie encuentra quien quiera comprar fincas á pesar de que muchos las venderían para socorrer las más apremiantes necesidades.

Bueno está el mundo bueno, bueno, bueno que dijo el poeta!

Continúa dando juego y animando algo la tranquilidad de los pasados días el acto hecho por el alcalde señor Sainz de Varanda, que desde el balneario de Sobrón ha felicitado al señor Martos.

Resulta plenamente probado que el señor presidente del Ayuntamiento saludó á D. Cristino.

Resulta también que no hizo ningún acto anterior que explicase su conducta.

Resulta que *La Alianza Aragonesa*, periódico que ostenta la representación del partido fusionista, parece como que desaprueba lo hecho por el señor Varanda, según se desprende de estas frases.

«No sabemos si el hecho es cierto, más si lo fuera, no debe ser menos cierto tampoco, que D. Simón habrá hecho antes lo que el buen decoro político exige.»

Luego como dice perfectamente nuestro apreciable colega *La Derecha*, la indirecta no tiene desperdicio.

Después de haber pasado varios días en el monasterio de Piedra, con su distinguida y bella señora, salió con el tren expreso de anoche para Barcelona, nuestro querido amigo, D. Salustiano Ernis, ilustrado redactor de *La Publicidad*.

Deseámosles un viaje felicísimo.

La comisión provincial ha hecho saber á la dirección de carreteras provinciales que por esas oficinas redacten las hojas de tasación de las fincas de los interesados en la construcción de la carretera de Ateca á Torrijo.

Se ha dispuesto que el juez de Pina haga efectivas las cantidades que por instrucción adeuda el Ayuntamiento de Farlete.

Ayer fué colocado en el nuevo edificio destinado á Capitanía general, el escudo que remata la fachada y del que nos ocupamos en tiempo oportuno.

El alcalde de Montañana ha participado que á las siete de la mañana de ayer, salió á la acequia de Montañanos con objeto de llenar unos cacharros, una

niña de ocho años llamada Antonia Guisvert, y tuvo la desgracia de caerse y pe-recer ahogada.

A las cinco ha parecido el cadáver que ha sido recogido por el Juzgado.

En una casa inmediata al histórico torreón llamado de la Zuda, se están practicando escavaciones, y como varlos vecinos han creído que podrían resentirse los cimientos de algunas construcciones, el gobernador civil ha dispuesto que el arquitecto provincial reconozca el edificio.

D. Salvador García ha sido nombrado perito para la expropiación de terrenos de la carretera de Magallón á La Almunia.

Ayer se recaudaron en los felatos de consumos, 7.687 pesetas con 15 céntimos.

Por concepto de obras ha satisfecho el Ayuntamiento en la pasada semana 2.100 pesetas con 89 céntimos.

El Ayuntamiento entregará en breve á la Diputación 10 mil pesetas.

Aún hay patria.

Y dinero.

Para tratar de la ejecución de algunas obras se reunió ayer la sección segunda del Municipio.

De como se cumplen las disposiciones sobre baños en el río Ebro.

A las cinco de la tarde de ayer y en el bajo puente de Hierro, un mozalbete de 15 años de edad llamado Mariano Jordán Abad, ha intentado cruzar el río desapareciendo entre las aguas.

Un barquero se ha lanzado á salvarle, arrojando un cable que no ha podido sacar á flote el desdichado joven cuyo cadáver no ha parecido.

¿A que desde mañana hay mucha vigilancia?

Se replica á los interesados de la niña Luisa Ruiz y Magro, que falleció el día 29 de Enero de 1889, en la plazuela de la Verónica, núm. 4, se presenten en la Administración de arbitrios del excelentísimo Ayuntamiento, para un asunto que les interesa.

Es sumamente curiosa la estadística que á continuación publicamos sobre el número de estancos que hay en España.

La publicamos con arreglo al número que de mayor á menor tiene cada provincia.

Oviedo es la provincia de España que tiene más estancos, 1.351. Sigue Coruña con 1.227 y Lugo con 1116. Madrid ocupa el undécimo lugar, pues solo tiene 407. La que menos tiene de todas es la de Alava, porque solo cuenta con 127 estancos.

Fuera de la región gallega y asturiana, la provincia que tiene más es la de León, con 796.

El total de estancos en la Península es de 18,156.

El premio de expedición abonado á los estancos en 1885-86 ascendió á pesetas 6 868.576'42.

El personal de la plantilla de la Fábrica de Tabacos de Madrid cuesta anualmente 102.500 pesetas, y el de toda España, 531.625 pesetas.

Los gastos de material ascienden á 23.500 pesetas.

En la Península hay solo diez fábricas de tabaco: en Alicante, Bilbao, Cádiz, Coruña, Gijón, Madrid, San Sebastián, Sevilla y Valencia.

Nuestro muy querido amigo y correligionario, el ilustrado abogado ocsense, don José María Aisa, ha llegado á Zaragoza acompañado de su distinguida esposa.

Sea bienvenido.

Lista semanal de la suscripción para los faroles destinados al Rosario del Pilar:

Subinspección y Parque de artillería, 35 pesetas; regimiento de artillería, 2.º divisionario, 35; regimiento de Galicia, número 19, 35 regimiento infantería de Gerona, número 22, 35; el formidable regimiento de infantería de Aragón, número 21, 40; regimiento cazadores de los Castillejos, 18.º de caballería, 35; Intendencia y Administración Militar de este distrito, 40; Loshuertos é hijas Micaela y María, 35; señora viuda de D. Martín Malo, 2'50; hijos de Francisco Palós, 35; don Braulio Beilo, zaragozano residente en Valladolid, 1; D. Pedro Urries y señora, 35; doña Braulia Torres, 1; excelentísimo señor D. Jose Martitegui, (Madrid), 35; D. Isidoro Marco y familia, 5; P. S., 5; J. L., 0'50, señor Marques de Ballestar, 35; un impedido y su esposa, devotos de la Virgen, 0'50; D. Justo Gascón, 0'50;

doña Florencia Armijo, 10; doña Tomasa Royo y F. C., 2; D. Guillén Gogamez, 17'50; D. Enrique y Encarnación Biel, 2'50; doña Bárbara García, 4; D. Francisco Castán, 5; dos personas piadosas, 3; doña Evarista Palacios, 2'50; excelentísimo señor D. Mariano Royo, 35; D. Victor Gil, 1; doña Emilia Llanas, 1; doña Juana Far dro, 2; doña Juana Dole y familia, 35; dos señoras viudas, 2; un segador, 0'50; D. Fernando Santa Cruz, 2'50; don Anacleto Aquinol, 2'50; la niña Manolita Gil, 1; D. Cirilo Villagrasa, 0'50; señorita S., 0'50; D. Mariano Franco, 2'50; M. I. señor D. Pedro Barta, canónigo, 35; doña Luisa Olivares y Barta, 35; doña Pilar Martín Sendín, 35; D. Luis Solá, presbítero, 35; P. A. L. y familia 10; una reunión de señoras bajo la advocación de Nuestra Señora del Pilar, 35; un levoto, 2; un devoto, 1; el Ilustre Colegio Notarial de Aragón, 35.

Doña Narcisca Salvador, 1; doña Julia Loscos, 1; doña María Vinué, 1; don Vicente Serrano, 2; doña Josefa y doña Martina Valero, 35 idem; un devoto, 1 peseta; P. L., 1; tres devotas, 2'50; un devoto de la Virgen, 1; don Conrado Antón, 2'50; doña Petra Olejua, 2'50; doña Dolores Gállego, 2'50; don Francisco Moltó Valor y familia, de Alcoy, 35; don Vicente Igual, aragonés, 12'50; don Juan Pastor, aragonés, 12'50; don José Gómez, aragonés, 10; don Cristóbal Sirones y Salazar, 5; don Miguel Sirones y Salazar, 5; doña Juana Dufoureq Salinis, viuda de Romeo é hijos, 35; doña Segunda Gamboa, viuda de Cantín é hijos, 35; don Mariano de Pedro y familia, 35; Capítulo Eclesiástico de San Gil, 35; Capítulo Eclesiástico de Santa María Magdalena, 35; Capítulo Eclesiástico de Nuestra Señora del Portillo, 35; una sirvienta devota de Nuestra Señora del Pilar, 1; doña J. F. 15; don Domingo Higuera y Teresa Berdala, 1; párroco y feligreses de la Puebla de Albornón, 15; doña Carmen Domper viuda de Rodríguez, 35; doña Miguella Medalón, 5; doña Regina Pérez, 1; doña Pilar Marrodán, Baronesa de Segovia, 25; una persona devota, 1'50; don Constancho Lalanza, Párroco de Obón, 5; un devoto, 2'50; señores Barones de La Torre, 35; don Luis María de Tró y Alonso Pérez, 35; don Vicente Barot é Isabel Castey de Barot, 35; don Francisco Herranz, 35; señores de Mendía, 35; don Bruno Subías é hija, 35; Párroco y feligreses del barrio de las Casetas, 35; doña Matea Belaza, 35; doña Narcisca de Gamboa y Lagunez, 10; Párroco y feligreses de Ojos Negros, 7'50; Junta de escuelas dominicales de Borja, 35, J. P. (sirvienta), 1; doña Carlota Oli va de Fernández, 5; D. Antonio María de Tró y Alonso Perez, 35.

Necrología del 17.

Aniceto Alvarez, 16 meses, Agustina de Aragón 34; Cayetano Quiroga, 26 años, Pilar 28.

Revista de los precios corrientes de la semana que fina en 17 de Agosto de 1889.

Trigos.—Catalán, nuevo, 15'92 á 16'62 pesetas hectolitro; viejo, 00'00 á 00'00 id. id.—Hembrilla, 14'24 á 14'94 id. id.—Huerta, nuevo, 13'54 á 13'96; nueva, 00'00 á 00'00.—Morcacho, 00'00 á 00'00.—Centeno, de 00'00 á 00'00.

Granos.—Cebada nueva, 4'57 á 5'65 pesetas hectolitro.—Maíz hembrilla, 0'00 á 0'00.—Id. comun, 8'62 á 9'16.—Habas, nuevas, 9'70 á 10'24.

Harinas.—1.ª, 2.ª á 31 y 1/2 pts. los 100 kilos.—2.ª, de 26 á 28.—3.ª, de 20 á 22.—Idem remolado, de 14 á 20.

Despajos.—Cabezuela, 3'75 á 4 pts. hectolitro.—Menudillo, á 2'50.—Salvado, 2'00 á 00'00.—Tástara 2'00 á 0'00.

Las gaseosas refrescantes aromáticas

En polvo de Armisén, únicas premiadas en la Exposición Aragonesa, son preferidas por el público, que ha podido juzgar de su superioridad sobre todas las similares. Se venden en paquetes de 1 real y en cajitas elegantes con formas especiales á 2 reales, en la farmacia de Armisén, plaza del Pueblo, núm. 5, y en las principales farmacias y droguerías.

Los trastornos nerviosos ataques de

histerismo y abatimiento general que se presentan en los jóvenes en la época de su desarrollo se evitan siempre con el uso de la *Pildoras Restauradoras Formiguera*.

Para evitar las tristes consecuencias del

escrfulismo, que agota la vida en sus primeros años, dad á vuestros hijos el Jarabe de Hipofosfitos de Climent.

Alcance

La lista de los concejales que han aceptado ya el cargo es la siguiente:

Marqués de Bedmar, D. Roman Laá, Conde de Gomar, D. Isidro Tomé, don Isidro Hernandez, D. Ignacio Santiago y Sanchez, D. Ignacio Garcia Olmedo, don Flerencio Gomez Parreño, D. Manuel Da-

rriva Dorrego, D. Enrique Colsa, D. Valeriano Párraga, D. Simeón AVALOS, Conde de Toreno, Conde de Malladas, don Adolfo Bayo, D. Camilo Laorga, D. Manuel Martín Veña, D. Manuel Ochoa, don Felipe Ibarra, D. Hilarión Zuloaga, Doctor López Santiso, D. Joaquín Medina Vitores, D. Eugenio Corcuera, Conde de Peña Ramiro.

Habiendo rehusado el cargo de concejal que se les ha ofrecido los señores Menendez de la Vega y Alvarez Mariño formaran parte del nuevo Ayuntamiento el señor Conde de Peña Ramiro y el señor Llano y Persi, ó el señor Cervera á quienes hoy se consultará.

Se practican nuevas instancias para vencer la resistencia que muestra á entrar en el Ayuntamiento el Sr. Alvarez Capra (D. Jacobo). Creo algo difícil conseguir convencerle, pues la aversión que ha dicho señor le inspira el cargo de concejal en las presentes circunstancias responde á estar persuadido de lo difícil, y aun pudiéramos decir, de lo imposible que es el acometimiento de reformas, encaminadas á encauzar la administración municipal en tanto que no desaparezca de la escena lo que pudiéramos llamar el caciquismo de los bastidores; de modo que el Sr. Alvarez Capra también vé como nosotros en esferas más altas que las del concejal y el funcionario administrativo los disipadores de la Hacienda del Municipio.

Reconózcalo de una vez el señor Alvarez Capra y dígalos con sinceridad, que no va al Ayuntamiento por natural desconianza en los medios de administrar y sobre todo por miedo á los que lo hacen desde fuera de la Corporación y del alcance de toda responsabilidad y castigo.

La situación del Ayuntamiento de Madrid es tal, que no se remedia con alcaldes y concejales nuevos; habia que empezar por relevar de sus altas funciones al señor presidente del Consejo de ministros.

—Los ministros cambiaron ayer también sus impresiones, telegráficamente con el señor Sagasta, sobre la cuestión de orden público, respecto á lo cual, los ministros se limitan á decir que el Gobierno sabe que los revolucionarios se agitan de un modo desusado; pero aquel vigila mucho y no teme que se perturbe el orden público.

En realidad no se necesita que perturbe nadie el orden social, para que moralmente esté ya profundamente trastornado.

Que se conspira de modo desusado, como dice el Gobierno; cosa es que no es un secreto para nadie; pero de poco sirve que las autoridades estén prevenidas por el temor, si no lo están con medidas que verdaderamente alcancen á garantizar la paz pública y el prestigio de las instituciones.

—El señor Sagasta se encuentra muy bien en Alzola y tal vez retrase algunos dias su regreso á Madrid.

El ministro de Hacienda irá probablemente á San Sebastián desde Mondariz, en cuyo caso acompañará al señor Sagasta á su vuelta á la Corte.

Para últimos de Septiembre se encontrarán en Madrid los hombres políticos más importantes de los diferentes partidos.

En opinión de los disidentes, la tregua política de que está disfrutando el señor Sagasta por las exigencias del verano termina en 1.º de Octubre; desde éste se empezará una campaña de vigorosa oposición contra el señor Sagasta de que no podrá sustraerse ni aun alargando el plazo de reapertura de las sesiones de Cortes.

—Cuando el señor Sagasta regrese de Alzola á San Sebastián, acordará con Su Majestad la Reina y el ministro de Marina el día en que han de tener lugar en San Fernando las pruebas oficiales del *Perañ*, a las que probablemente asistirá el ministro del ramo.

Así lo he oído decir á un conocido marino recién llegado á Madrid de la capital de Guipúzcoa.

El ciclón de Granada ha arrancado árboles corpulentos, y hecho volcar muchos carruajes.

El magnífico palacio de la Alhambra ha sufrido graves desperfectos.

El gobernador señor Salles recorre la población.—M.

Se temen destrozos grandes que el ciclón ha podido causar en los pueblos de la provincia de Granada.

No ha ocurrido ninguna desgracia personal.—M.

Se insiste nuevamente en que circulan rumores de alteración de orden público atribuyéndose la alarma á manejos zorrillistas.

El gobierno ha tomado grandes precauciones.—M.

El general Boulanger, y Dillon y Rochetort, condenados por el Senado francés, han publicado una protesta, en la que insultan al Gobierno y á la Cámara francesa.

El gobernador de Tarragona ha prohibido la proyectada peregrinación al santuario de Foncalda, la cual debía ser presidida por el señor obispo de Tortosa.—M.

Los católicos de Tarragona recurrirán en queja al gobierno contra la prohibición del gobernador.

S. M. la Reina Regente obsequiará hoy con un banquete á las autoridades de San Sebastián.—M.

S. M. la Reina ha dispuesto que mañana se celebren en Darseua las luchas de nadadores, las regatas.

La Real familia presenciará los festejos á bordo del cañonero «Tajo».—M.

Se prepara un gran simulacro en el fuerte de San Marcos, inaugurado el año anterior.

Tomarán parte las fuerzas de la guarnición. «El Guipuzcoano» diario reformista de San Sebastián publica un artículo suscripto por Eusebio Blasco, atacando al partido conservador.—M.

Se cree que la conducta del Sr. Blasco, que elogia mucho el señor Romero Robledo, obedece á haberse separado recientemente del periódico «La Epoca», en donde colaboraba.—M.

Se atribuye extraordinaria importancia á la conferencia que los obispos prusianos celebrarán en Fulda.

En ella firmarán un mensaje de adhesión al Papa, y de protesta contra la conducta del gobierno italiano.—M.

Continúan amontonándose dificultades al gobierno para ultimar la combinación de concejales que han de sustituir á los suspensos últimamente.

Los señores Cervera, Llano y Perri y Alvarez Capra, han rehusado el ofrecimiento que se les había hecho.—M.

El señor Martínez Luna, exvicepresidente del círculo liberal, ha rechazado la primera tenencia de alcalde que se le había ofrecido.

El ministro señor Capdepon y el gobernador señor Aguilera, han celebrado varias conferencias.

Ha sido eliminado de la lista el señor Párraga.—M.

En Granada se ha desencadenado un violento huracán.

Ha causado daños gravísimos.

El ciclón se ha iniciado á las once de la mañana, habiendo tenido corta duración.—M.

El ciclón de Granada ha tenido mucha violencia.

Ha producido la rotura de los cristales de todos los edificios, causando un ruido aterrador.

Las tejas y las chimeneas han sido arrastradas por el viento.—M.

El comercio de Granada ha cerrado sus tiendas mientras el ciclón.

La plaza de toros ha quedado destrozada.

Las columnas de hierro que sostenían los palcos, halláanse dobladas.—M.

Madrid 17, 10'30 noche.—(N.º 276)

Muchos pilares de los que sostienen los palcos están cortados de raíz.

En la iglesia de San Felipe se han hundido parte de las cornisas y de la cúpula.

El ciclón ha arrancado muchas puertas.—M.

Madrid 17, 10'30 noche.—(N.º 235)

El ciclón de Granada ha arrancado árboles corpulentos, y hecho volcar muchos carruajes.

El magnífico palacio de la Alhambra ha sufrido graves desperfectos.

El gobernador señor Salles recorre la población.—M.

Madrid 17, 10'30 noche.—(N.º 234)

Se temen destrozos grandes que el ciclón ha podido causar en los pueblos de la provincia de Granada.

No ha ocurrido ninguna desgracia personal.—M.

Madrid 17, 10'30 noche.—(N.º 233)

Se insiste nuevamente en que circulan rumores de alteración de orden público atribuyéndose la alarma á manejos zorrillistas.

El gobierno ha tomado grandes precauciones.—M.

Madrid 17, 10'30 noche.—(N.º 231)

El general Boulanger, y Dillon y Rochetort, condenados por el Senado francés, han publicado una protesta, en la que insultan al Gobierno y á la Cámara francesa.

El gobernador de Tarragona ha prohibido la proyectada peregrinación al santuario de Foncalda, la cual debía ser presidida por el señor obispo de Tortosa.—M.

Madrid 17, 10'30 noche.—(N.º 232)

Los católicos de Tarragona recurrirán en queja al gobierno contra la prohibición del gobernador.

S. M. la Reina Regente obsequiará hoy con un banquete á las autoridades de San Sebastián.—M.

Madrid 17, 10'30 noche.—(N.º 230)

S. M. la Reina ha dispuesto que mañana se celebren en Darseua las luchas de nadadores, las regatas.

La Real familia presenciará los festejos á bordo del cañonero «Tajo».—M.

Madrid 17, 10'30 noche.—(N.º 229)

Se prepara un gran simulacro en el fuerte de San Marcos, inaugurado el año anterior.

Tomarán parte las fuerzas de la guarnición. «El Guipuzcoano» diario reformista de San Sebastián publica un artículo suscripto por Eusebio Blasco, atacando al partido conservador.—M.

Madrid 17, 10'30 noche.—(N.º 228)

Se cree que la conducta del Sr. Blasco, que elogia mucho el señor Romero Robledo, obedece á haberse separado recientemente del periódico «La Epoca», en donde colaboraba.—M.

Madrid 17, 10'30 noche.—(N.º 227)

Se atribuye extraordinaria importancia á la conferencia que los obispos prusianos celebrarán en Fulda.

En ella firmarán un mensaje de adhesión al Papa, y de protesta contra la conducta del gobierno italiano.—M.

Cotizaciones

Madrid 17, 5 t. (Núm. 2218)

En la Bolsa de esta tarde se han cotizado los valores á los siguientes precios:

Acciones del Banco de España...	403'00
4 por 100 perpetuo interior...	74'50
Fin de mes...	74'40
4 por 100 exterior...	76'15
4 por 100 amortizable...	89'00
Cubas...	105'95
Acciones de la Tabacalera...	108'50

Barcelona 17, 6 t. (Núm. 2469)

En esta capital se han cotizado hoy los valores públicos á estos precios:

4 por 100 perpetuo interior...	74'52
4 por 100 amortizable...	88'75
Cubas...	106'12
Banco Hispano Colonial...	63'25
Crédito Mercantil...	00'00
Acciones del Norte...	86'40

Paris 17, 7'45 t. (Núm. 8502)

4 p ^e exterior...	73'09	4 p ^e húngaro...	84'62
3 por 100 francés...	83'27	Billetes H. Cuba...	511'00
5 por 100 italiano...	92'80	3 p ^e portugués...	65'68
Banco otomano...	519'00	Mobiliario español...	172'00
4 por 100 turco...	16'27	Caminos andaluces...	000'00
Obligaciones egipcias...	455'00	Tharsis...	99'00
Acciones Panamá...	42'00	Id. Caminos de hierro de Portugal...	00'00
Id. Norte de España...	395'00	Id. id. de Alicante...	293'00
Id. Rio Tinto...	298'00		

La Limonada purgante en polvo de Armisén, es el más suave, agradable y útil de los purgantes y aun el más económico, pues con una caja que vale seis reales pueden prepararse seis purgas. Se vende en la Farmacia de Armisén, plaza del Pueblo, 5, y principales farmacias.

Tip. de Zacarias Rodríguez, Coso, 61, junto al Teatro Principal.

Alcance Telegráfico Nacional y Extranjero

Los mineros alemanes

BERLIN 17 (8 mañana).—Los mineros alemanes, se han constituido en una sola asociación para defender juntos todos sus intereses.

El gobierno se niega á aprobar el reglamento redactado por los mineros.

En Bulgaria

SOFIA 17 (7 mañana).—En este prin-

Cultos religiosos

Santo de hoy.

El Patriarca San Joaquín, padre de la Stma. Virgen. Sta. Elena, Emperatriz y san Agapito mr. 2.ª clase por san Joaquín. F. con sermón y triduo en san Pedro Nota-co por la H. de santa Elena. F. con sermón a san Roque en la Magdalena por los parroquianos. F. con sermón a san Joaquín en santa Rosa; hoy ó uno de estos Domingos F. con sermón en Jerusalem por la H. de la Santísima Virgen del Tremedal, véase la pág. 27; el Evangelio refiere la parábola del publicano y el fariseo que a la vez oraban en el Templo, cap. XVIII de san Lucas.

Santo de mañana.

Santos Julio mr., Luis, Ob. y Donato, Pbro., véase la pág. 22. Los que confesados y comulgados visitan la iglesia de santa Lucía desde esta tarde á las dos hasta mañana al ponerse el sol, ganan indulgencia plenaria.

Fases de la Luna

Cuarto menguante á las 10 y 43 de la mañana en Tauro. Vuelve el calor con fuerza.

Sale el sol 5 h. 11.—Pónese 6 h. 16.

Cultos para hoy.

Cuarenta horas.

En el Santo Templo Metropolitano de Ntra. Sra. del Pilar, de seis á siete.

Corte de María

Se hace la visita á Ntra. Sra. de la Esperanza, en el Pilar.

Santo Rosario.

En el Pilar y demás parroquias á las siete y media.

Misa de infantes.

En la santa capilla, á las cuatro. Horas en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Ntra. Sra. del Pilar.—A las nueve. Los domingos y días festivos se celebra misa de doce en la iglesia de Ntra. Sra. del Portillo.

Misas de hora en los domingos y días de precepto en los templos de esta ciudad, que a continuación se expresan: A las nueve hay misa en La-Seo, San Pablo, San Felipe, Sta. María Magdalena, San Gil y San Cayetano.

A las diez en San Felipe, Seminario, San Cayetano y San José de Calasanz. A las diez y media en La-Seo. A las once en La-Seo, San Pablo, San Felipe, Santa María Magdalena, San Gil, San Miguel, Santa Cruz, el Seminario, San Cayetano, Hospital, de Nuestra Señora de Gracia y en el Portillo.

A las once y media, en La-Seo y en el Sagrado Corazón. A las doce en La-Seo, San Pablo, Magdalena, San Gil, San Miguel y San Cayetano.

A las doce y cuarto en San Felipe: á las doce y media en San Cayetano.

A la una en San Pablo y San Juan de los Panetes.

†

Todas las misas que se celebren mañana 19 del actual, en el altar del Santo Ecce-Homo de la iglesia de San Felipe, desde la de las siete de la mañana hasta la de doce inclusive, serán aplicadas por el alma de

LA SEÑORITA
Doña María de Guadalupe Martínez VALLEJO
que falleció en igual día de Mayo último

Su desconsolada madre y hermanos, ruegan á sus parientes y amigos la asistencia y oraciones por el eterno descanso del alma de la finada, por cuyo favor quedarán agradecidos.

946 1d

JUVENTUD! BELLEZA!
HERMOSURA!
Agua Nacarada ORTELLS

Quita las pecas, manchas y granos del rostro sin perjudicar á la salud. Suaviza y devuelve al cutis su primitiva frescura: 2 y 4 pesetas frasco.—Zaragoza único depósito en la perfumería de Fortis, calle de Alfonso I, núm. 27.

Centro de negocios de José Gonzalvo, ZARAGOZA.

Se admiten poderes y gestionan expedientes. Representación de corporaciones y particulares. Certificaciones de solvencia. Pagos de bienes nacionales.

Abogado consultor de la casa D. Carlos Vara de Aznaréz.

DIRECCION: Agencia de negocios, Coso, 18, Zaragoza.

ESPECIALIDAD EN ESQUELAS DE DEFUNCIÓN

Se hace toda clase de esquelas de lujo y económicas con prontitud en el establecimiento tipográfico de este periódico.

Coso, 61 (junto al Teatro Principal.)

LA NUEVA FUNERARIA

Calle Mayor, núm. 32, esquina á la de Argensola, (antigua de los Señales.)

El propietario de la misma, **Rudesindo Adorno**, hace presente á su numerosa clientela que, por ajustes hechos con diferentes fábricas de ataúdes (cajas de metal) lo mismo del país que del extranjero, como son: Madrid, Viena y Alemania, ha conseguido una **gran rebaja en sus precios**, pudiendo competir con los principales establecimientos de su clase. Esta casa, tiene **patente de invención** de cajas de hierro, para adultos y párvulos, como verán por la siguiente

TARIFA

ENTERRAMIENTO DE ADULTOS

Núm. 1.—Caja metal hierro, para señoras y caballeros, nicho, coche fúnebre de lujo, tirado por 6 caballos, 12 carretelas de duelo y pagados los derechos al Ayuntamiento, y diligencias para el enterramiento, 838 reales.

Núm. 2.—Caja metal, más superior, nicho, coche de lujo, llamado de *Las Lloronas*, tirado por 6 caballos, 16 carretelas de duelo y pagados los derechos al Ayuntamiento, y diligencias para el enterramiento, 1.014 reales.

Núm. 3.—Caja metal, sepultura, coche fúnebre 1.ª clase, 6 carretelas de duelo y pagados los derechos al Ayuntamiento, y diligencias para el enterramiento, 358 reales.

Núm. 4.—Caja de madera, hechura tumbada, guarnecida, con fondo negro y adornos negros, sepultura, coche fúnebre de 1.ª clase, 6 carretelas de duelo y pagados los derechos al Ayuntamiento, y diligencias para el enterramiento, 304 reales.

Núm. 5.—Caja para señora ó caballero, guarnecida, fondo negro y trencilla, sepultura, coche de 2.ª clase, 2 carretelas y pagados los derechos al Ayuntamiento, y diligencias para el enterramiento, 160 reales.

ENTERRAMIENTO DE PARVULOS

Núm. 1.—Caja metal, coche *Gloria*, ángeles, tirado por 6 caballos, sepultura, 6 carretelas de acompañamiento y pagados los derechos al Ayuntamiento, y diligencias para el enterramiento, 420 reales.

Núm. 2.—Caja metal, coche de 1.ª clase, de *La Paloma*, 4 carretelas, sepultura y pagados los derechos al Ayuntamiento, y diligencias para el enterramiento, 194 reales.

Núm. 3.—Caja de madera, guarnecida, blanca, y adornos blancos, coche blanco de 2.ª clase, 3 carretelas, sepultura y pagados los derechos al Ayuntamiento, y diligencias para el enterramiento, 126 reales.

Núm. 4.—Caja blanca, forrada, sepultura, coche blanco de 2.ª clase, una carretela y pagados los derechos al Ayuntamiento, y diligencias para el enterramiento, 78 reales.

NOTA.—El número de carretelas podrán aumentar ó disminuir á precios de tarifa. Las sepulturas pueden cambiarse por nicho ó viceversa.—PAGO ADELANTADO. 840d

SUPERIORES CAFES
DE
MATÍAS LOPEZ Y LOPEZ
MADRID-ESCORIAL
AROMA CONCENTRADO
EN ELEGANTES BOTES DE 100 Y 200 GRAMOS

Café molido superior, á	2	pesetas los 400 gramos
Puerto-Rico y Caracolillo.	2 50	»
Puerto-Rico y Moka.	3	»
Moka puro.	4	»

Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.
Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.

NOTA.—Los botes de café y tapioca de 200 gramos, contienen una sorpresa cada uno.

De venta en todas las tiendas de ultramarinos de Madrid y provincias
Depósito central: PUERTA DEL SOL, 13.

LA CASA
MIGUEL UGARTE
Calle de Hauteville, núm. 3
PARÍS.

Se encarga de compras, ventas, depósitos, consignaciones, cobros y pagos á la comisión.

Para detalles y condiciones escribid directamente.

322 d 921 11d-a

ATENCION

Se arrienda el piso tercero de la calle de la Morería núm. 9, recién pintado y empapelado. Informarán en la portería y en la de la Independencia, 12, 2.ª izquierda. 943 2s

Carnero superior á una peseta 35 céntimos kilo; de dos kilos en adelante, se hará descuento. Plaza de San Pablo, núm. 8. 592 58d

LUMBRIZ SOLITARIA

Curación cierta en 10 días. Se vende en los Globulos Secretan, farmacia, farmacia, Calle del Infante, número 10, París. Este infante. Los Globulos Secretan expelen tambien todas las lombrices de seccion, parásitos del hombre y de los animales domesticos.

NOTA El gran éxito de los Globulos Secretan ha promovido la creacion de productos similares, muy malos y que deben evitarse con el mayor cuidado en Zaragoza. Precio 100s

Arriendo

Desde S. Miguel en adelante se arrienda una tienda en Alagón para comercio de ropas hechas con estantería y escarpate y habitación en la misma casa, en la calle Mayor; tratarán del precio en la calle de Goya, 3 y 5, principal derecha y en Alagón con José Ferriz. 928 11p

Interesante

á los señores propietarios y albaniles

En la plaza de la Magdalena núm. 141, vajillera, se vende teja por cargas y millares, procedente del acreditado tejedor de Botorrita. 947 10d-a

Venta diaria

en la casa de préstamos, calle de Goya número 13, de faldas y gabanes de seda, merino y lana en negro y varios colores, se darán muy baratos; por saldo se hará el 50 por 100 de rebaja del valor del empuño; mantillas granadinas y lana, mantones merino y crespon, colchones de todas clases, cortes de traje y de pantalones de laquilla y entretiempos, chaquetas cortas, gabanes para caballero; espejos antiguos y marcos de cuadro, una buena araña de cristal, media sillería desatada en carnado, entredos, máquinas de coser de pie, un gran surtido de relojes remountures y sencillos de todas clases á precios baratísimos, cubiertos y cuchillos plata y metal, escribanías plata, dos centros de cristal con pie de plata, petacas plata para puro y cigarrillos, cadenas oro y plata, sortijas oro de varias clases y con brillantes, y otros varios objetos.

En la misma se siguen haciendo operaciones de préstamos sobre alhajas, ropas y muebles, á precios convencionales según la importancia del depósito. Horas de despacho, de siete de la mañana á nueve de la noche. 921 11d-a

A. A. Oliván é hijo
COSO, 32
PAPELERIA
TIPO-LITOGRAFIA

Altas novedades en papelería

TARJETAS DE VISITA
Las mejores del mundo

COLOCACION

Una persona de alguna edad y que posee varias y bonitas formas de letra manuscrita, desea encontrar colocación tanto en España como en cualquiera de las Repúblicas Americanas, adecuada á su aptitud como calígrafo. En la Redacción de este periódico se dará razón. 945 3s

Pérdida

El que se haya encontrado una pulsera lisa, que se perdió en la tarde del día 16, desde la calle del Pilar á los Escolapios y de allí á la calle de San Pablo, y guste devolverla á la calle del Pilar núm. 32, tienda, se le gratificará. 944 3s

NI EN PARIS

se trabaja más perfecto y tan barato como en el obrador de confección de camisas, cuellos, puños, pecheras y calzoncillos que bajo la dirección del bien conocido y reputado industrial D. Eusebio Presa, se halla montado en la calle de la Verónica, número 39, segundo.

En este nuevo obrador económico se cortan y construyen camisas á la medida (trayendo la tela) y á satisfacción del parroquiano, á 5, 6 y 8 reales las más superiores de hilo y se reforman las deterioradas é imperfectas. Tambien se trabaja de modista con arreglo á figurin y se pasa á domicilio á tomar medidas al primer aviso.—Verónica 39, segundo. 637-d

Caja de préstamos

En este establecimiento hay de venta gran surtido en lanillas y trajes de idem confeccionados, espejos, cómodas, entredos baratos y de lujo, veladores, lavabos, consolas, silleras, sillas de rejilla, camas de hierro, colchones, relojes de pared de varias clases, despertadores y de sobremesa, de oro y plata para caballero y señora, máquinas de coser, varios pianos, armarios de luna y librería y mesas de escritorio.

En dicho establecimiento se sigue empeñando sobre prendas y alhajas, muebles y demás efectos que convengan. Tambien se hacen préstamos á las clases pasivas. Horas de despacho, de siete de la mañana á 9 de la noche.

Libertad, 5

JARDIN DE RICLA

Esta antigua torre, cercada de tapias, de catorce cahices de tierra, riego á voluntad, casa espaciosa, cuartos y gran corral, situada en la carretera de Barcelona, próxima al puente de Gállego, se arrienda desde este día. Tratarán calle del Hospital, núm. 40. 903 1p

MINA DE SAL

En el Coso 27, guantería, se vende la mitad de una, sita en términos de Remolinos. 937 2d

Pignatelli, 69, hay una persona de regular edad, que desea encontrar una portería, ó una torre de recreo en arriendo. En la misma, informarán.

Sirvientes

En la Sederia Española, calle Mayor núm. 19, se necesita una sirvienta que sepa su obligación y tenga quien abone. 942 2s

Se necesita una para de cuartos que sepa aplanchar y tenga quien le abone. Alfonso I, núm. 27 duplicado, principal. 945 3s

Se necesita una para de cuartos que sepa aplanchar y tenga quien le abone. Alfonso I, núm. 27 duplicado, principal. 945 3s